

# CUENCA

# ROJA



Dirección y Administración **Doctor Chirino, 6**

**Nuestro pueblo no juzga a organizaciones y hombres por lo que hacen.**

J. Hernández.

**Todos tenemos la obligación de contribuir a la victoria.**

Giorla.

## ABASTOS

Es urgente y necesario que el abastecimiento de la población pase a ser de la exclusiva competencia del Municipio. Debe crearse inmediatamente el Consejo Local de Abastos.

El abastecimiento de todos, absolutamente de todos los pueblos de la provincia debe ser atendido por un solo organismo responsable: La Consejería provincial de Abastecimientos.

El Ayuntamiento, como representante de la localidad conque, debe encargarse del abastecimiento de la población; es decir, que, en íntima relación con la Consejería provincial de Abastecimientos, debe procurar no faltar, en lo posible, aquellos artículos de primera necesidad a que el pueblo antifascista tiene perfectísimo derecho.

El Consejero encargado de los abastos de toda la provincia, sabe que en Cuenca no debe faltar harina y carne, porque son los únicos productos alimenticios que abundan en esta región. Sin embargo, más de un pueblo conocemos donde el vecindario no puede apenas comer pan por carecer de harina; y, mientras tanto, llevándose grandes cantidades de trigo o harina a Alicante. Y si es en cuanto a la carne, todos sabemos que Intendencia se ha incautado uno y otro día de la carne sacrificada por los tableros en esta capital para la población civil, o que ha facilitado a estos industriales una cantidad de reses tan exigua que han dado lugar a los espectáculos bochornosos que a diario presenciábamos de las tan cacareadas «colas» en lucha por conseguir una pequeña cantidad de carne, en una región donde por escasear o, mejor dicho, por no existir otra clase de víveres deben condimentarse la mayoría de las comidas a base de aquel producto de la tierra.

¿Que en los frentes hace falta carne y pan? Pues sin discusión a llevar a los mismos cuanto haga falta; pero, para ello, es preciso traer a esta provincia otra clase de productos, con los cuales sustituir aquéllos. Porque no creo que el Gobierno pueda obligar a los conquenses, única y exclusivamente, a que sean los que tienen que desprenderse de todo lo que tienen, mientras en otras provincias de la retaguardia viven las horas felices del tiempo de las «vacas gordas». Los momentos graves porque atravesamos requieren sacrificios, pero de todos, absolutamente de todos, sin más interés que el de ganar la guerra. Si es preciso que Cuenca dé todo el ganado y harina o trigo de que dispone, lo dará sin ningún género de dudas; ahora bien, es preciso que otras provincias se den cuenta de este sacrificio y nos faciliten otra clase de productos que sustituyan aquéllos, pues no creo haya derecho a que, mientras en otras regiones se despilfarra, en esta provincia se pase hambre. Si queremos que la tierra conque produzca, es preciso procurar que a sus campesinos que la cultivan no les falte por lo menos algo que llevarse a la boca.

Con todo esto no queremos decir que el encargado de esta misión haya fracasado, no; lo decimos con miras a un solo fin: facilitar la labor al actual Consejero de Abastos para que pueda centralizar en el Organismo que él regenta todos los servicios del abastecimiento provincial. Comprendemos que es mucho el trabajo que pesa sobre el actual Consejero de Abastos y es preciso ayudarlo delimitando las funciones propias de cada organismo.

Constituido por el Ayuntamiento el Consejo local de Abastos, se debe organizar rápidamente la mejor distribución de los víveres. Es preciso impedir que tal o cual Sindical ponga un establecimiento dedicado a la venta de determinados géneros, lo que necesariamente ha de llevar consigo la aglomeración de público para conseguir una mínima porción de aquellos productos, una máxima pérdida de tiempo y también algún quebranto físico.

Es necesario que los productos estén repartidos en la mayor cantidad de establecimientos posible para que, en un mismo día, señalado de antemano, se expendan al público; de esta forma se hará una distribución más equitativa y justa y se evitarán, en parte, las grandes aglomeraciones de público.

¿Para qué pueden servir las Cartillas de Abastecimiento si no se obliga a todos los comerciantes a tachar las casillas correspondientes a los días en que se suministra determinada cantidad de productos? Para nada. Si no se obliga a hacer ésto se puede dar el caso de que una misma persona consiga en un mismo día más cantidad de la que le corresponde, haciendo compras en diferentes establecimientos.

Es preciso responsabilizar a todos los comerciantes para que no puedan otorgar el favor particular a determinadas personas.

Y, por último, nos queda por decir que hay muchas formas de combatir al fascismo, y que una de ellas es dar sensación al mundo entero de que sabemos organizar y ordenar nuestros problemas mejor que ellos, y que, por tanto, somos los más y los mejores.

## A todos los alcaldes de la provincia

Tenemos denuncias concretas de algunos pueblos referentes al trato que se concede por los alcaldes de estos Ayuntamientos a los evacuados. Hoy nada más para poner en guardia a todos estos preveniéndoles que el trato que se les da a estos hermanos nuestros, dignos de todo respeto, no es ni mucho menos el que debían darles.

O se corrigen quienes de tal forma proceden, o nosotros cumpliendo un deber los sacaremos a la luz pública para que sean tratados como merecen.

## A los Comités de Radio. A todos nuestros militantes

Camaradas: El día 14 de Abril fué el sexto aniversario de la segunda República. Todos los españoles tenemos el deber de conmemorarla, aplaudiendo y fortaleciendo el Frente Popular, base de nuestro triunfo.

Nosotros indicamos a todos, y muy particularmente a los camaradas del Partido, que una gran manera de celebrar el día, laborando al mismo tiempo por nuestro cercano triunfo, es la de contribuir con el jornal de aquel día a engrosar los fondos de los Hospitales de Sangre y el Socorro Rojo Internacional.

Esta es la forma más eficaz de hacer frente a las necesidades de la guerra, al mismo tiempo que recordar con satisfacción la fecha del 14 de Abril, como iniciadora de la liberación.

Saludos antifascistas.

El Comité Provincial.

Nota: Los donativos que se nos remitan se publicarán en CUENCA ROJA.

## A todos los Radios y suscriptores

Estimados camaradas: Para la buena marcha administrativa de nuestro semanario es preciso que nos reinitais el importe de los ejemplares remitidos hasta este número.

Es muy conveniente que los Secretarios de Agitación y Propaganda de los Radios se encarguen de cobrar a los suscriptores el importe con toda claridad a esta dirección: «Administración de CUENCA ROJA», Doctor Chirino, número 6.»

Cordialmente vuestros y de la causa antifascista.

Cuenca, 17 de abril de 1937.

El Administrador.

## LA CONTRIBUCION DE LOS CAMPESINOS A LA GUERRA

Uno de los más importantes factores para conseguir el rápido aplastamiento del fascismo nacional e internacional, que invade con intenciones imperialistas nuestro territorio, radica principalmente en saber organizar una agricultura al servicio de las necesidades que impone la guerra. Para organizar esta agricultura es preciso, absolutamente indispensable, que la retaguardia sepa a donde va. Es decir, qué se sienta la guerra y se trabaje pensando en las necesidades de la guerra con absoluta tranquilidad y sosiego. Que se sienta la guerra, teniendo en la memoria siempre a nuestros hermanos que se batían en las trincheras, para conseguir una sociedad mejor, una sociedad más justa y de mayor contenido social. Para esto es necesario que en la retaguardia, en el campo, se trabaje sin descanso y sin limitación de horas de jornada, que se trabaje con tranquilidad y sin desasosiego; ya que de lo contrario no hay posibilidad de efectuar un trabajo metódico y ordenado.

¿Qué es necesario para conseguir todo ésto? Una cosa muy sencilla: ¡Que se respete debidamente al campesino!

Los campesinos en su inmensa mayoría están en el campo del antifascismo; muchos luchan confundidos en las trincheras con sus hermanos de clase, los obreros, y mueren con el firme ideal de vencer, y con la tranquilidad de que el derramamiento de su sangre no será estéril. Ellos organizan diariamente un sinnúmero de caravanas con víveres para los frentes, porque saben que de este modo pronto se verán libres, para siempre, del terrateniente, del usurero y del cacique. Si han sido precisamente ellos los que más de cerca han padecido esta plaga que les mantenía constantemente en la miseria y sabiendo que estas gentes se hallan al otro lado de las barricadas luchando en favor de los fascistas. ¿Cómo hay personas que dudan todavía de su antifascismo?

Los campesinos han demostrado con actos, no queda lugar a dudas, que sienten el ansia del triunfo de la causa que todos defendemos, y es lógico y obligado por consiguiente el que sean respetados, atendidos, queridos y tratados como a hermanos que mueren por una misma causa.

La agricultura, pues, hay que considerarla como un elemento principalísimo para ganar la guerra, y al que trabaje en las faenas del campo como un combatiente activo e indispensable de la retaguardia. Entonces, partiendo de esta realidad, lo importante es hacer que las tierras produzcan el máximo de rendimiento para que a los combatientes no les falte de nada; la tierra produce todo lo que ellos necesitan. Y esto es fácil de conseguir.

Lo primero, después de las consideraciones que llevo hechas, es dar estímulo al campesino asegurándole que el fruto de su trabajo pasará íntegro a su poder: lo segundo es dejarle con sus propias iniciativas para que trabaje la tierra con arreglo a sus convicciones, y lo tercero no especular con sus productos en beneficio de unos cuantos desaprensivos.

No hay mejor organización de la agricultura, en estos momentos, que el sacar de la tierra todo lo que la misma puede dar. Los ensayos en estas circunstancias pueden ser peligrosos e incluso perniciosos para la causa que todos defendemos.

Por eso el que obliga al campesino a trabajar la tierra de una forma que el propio campesino no comprende con perjuicio notorio de la producción unitaria de la misma, ese es un irresponsable o un inconsciente que por este procedimiento hace el juego a los fasciosos.

Por eso el que despoee de sus frutos al campesino o los adquiere a precios bajos con fines especulativos en beneficio propio, ese es un sinvergüenza que con su poco escrúpulo fomenta la ruina del trabajador, y hay que tratarle como a un enemigo.

Por eso el que fomenta una política de intercambios, entregando al campesino el valor de una unidad para sacarle géneros por valor de diez unidades, ese es un ladrón que engaña al campesino, y como ladrón, fascista.

Por eso el que cobra las rentas al campesino de tierras cuyos dueños eran fasciosos y que han sido expropiadas a favor del Estado, sabiendo que nadie tiene derecho a cobrar estas rentas, y cuyo importe lo emplea en beneficio propio o de unos cuantos, ese o esos son unos desaprensivos, o en el mejor de los casos, unos frescos a quienes hay que entregar a la justicia del pueblo. Por eso, campesino, yo te digo: Tú que has padecido esa plaga durante toda tu vida, que no te dejaba respirar y que te sumía en la miseria, es necesario que intensifiques ahora tu trabajo ya que el fruto del mismo irá a parar íntegro a tus manos y contribuirás al exterminio de esta canalla social que te ha explotado toda tu vida. A tu lado tienes al Gobierno del Frente Popular y a todas las organizaciones antifascistas que lo componen.

Eres libre y debes cooperar para que esta libertad sea eterna.

P. GIL,

Secretario del Ministro de Agricultura.

# Resolución del Pleno Ampliado del Comité Central del Partido Comunista de España sobre el informe hecho por el camarada J. Díaz

(Continuación)

k) **Asegurar el orden republicano en la retaguardia.**—Al mismo tiempo que se ponen en práctica las medidas y tareas enumeradas, es indispensable dar satisfacción a los deseos expresados por todo el pueblo y por los partidos y organizaciones obreras que constituyen el Frente Popular de que se asegure en la retaguardia, en las ciudades y en las aldeas el mantenimiento del orden público, luchando de un modo eficaz e implacable contra los espías y agentes del enemigo, vigilando, persiguiendo y aplicando las medidas contundentes que la situación reclama a los miembros de la «quinta columna» y a sus cómplices, encubridores y auxiliares.

l) **Medidas apropiadas de organización y propaganda al otro lado de los frentes de batalla para buscar contacto con la población de las regiones que sufren la opresión y el terror sangriento del fascismo.**

La aplicación de estas medidas debe ser preocupación constante del Gobierno, procurando ayudar por todos los medios a los numerosos grupos de guerrilleros que luchan heroicamente contra el fascismo en el territorio enemigo, facilitar la organización de otros, que contribuirán al aplastamiento del enemigo y la liberación de todas las provincias de España sometidas al yugo de la invasión fascista extranjera.

## II

### Tareas políticas

1) El Pleno Ampliado del Comité Central del Partido Comunista estima que todas estas medidas son **prácticamente realizables**, y representan la condición vital y la garantía absoluta de la victoria de la República sobre sus enemigos. Su aplicación **debe constituir** el contenido de la política práctica, de la política de guerra, del Gobierno, de la política común de todos los partidos y organizaciones unidos en el Frente Popular, ya que la aplicación de estas medidas no significa abdicación ninguna de principios para nadie que sinceramente quiera aplastar al enemigo, salvar a nuestro pueblo de la ruina, del hambre, de la esclavitud, de la colonización, y garantizarle las condiciones materiales y políticas de una existencia libre, independiente y humana de bienestar, de cultura y de progreso.

2) El Pleno Ampliado del Comité Central del Partido Comunista señala a los comunistas la necesidad de seguir demostrando en la práctica que ellos son los inspiradores y realizadores de la unidad política y sindical del proletariado, de la alianza de los obreros y campesinos y de la unidad combativa indisoluble de todos los españoles y de todos los pueblos de España.

El Partido Comunista entiende que la integridad del Frente Popular es la garantía y la condición política fundamental para la victoria. Estima, por consiguiente, que la consigna de República democrática y parlamentaria de nuevo tipo y de nuevo social es la consigna en torno a la cual pueden y deben agruparse todos los trabajadores, todos los españoles que no sean traidores a su patria, que quieran salvaguardar la independencia nacional y la integridad territorial de nuestro país.

El proletariado y los comunistas combaten en primeras filas por la causa de la independencia nacional, por la salvaguardia de los derechos y libertades democráticas e intereses materiales y culturales de todo el pueblo, cumpliendo así su deber histórico. Con esta actitud, a través de este camino, el proletariado y los comunistas defienden los intereses de clase del proletariado mismo. Por consiguiente, todas las tentativas dirigidas a impedir al proletariado cumplir con su deber histórico de defensor de todo el pueblo, que traten de quebrantar la unidad del pueblo con la clase obrera, de poner

en primer pleno los intereses corporativos de ésta en detrimento de la causa común del pueblo, de levantar a unas fracciones del proletariado contra otras, de debilitar o romper el Frente Popular, cualesquiera que sean los sofismas y la fraseología «revolucionaria» detrás de los cuales se disimulen esos manejos, traicionar los intereses del proletariado mismo y favorecer los designios de los reaccionarios y fascistas españoles y los apetitos colonizadores del fascismo germano-italiano.

Partiendo de este punto de vista, es deber sagrado para los comunistas explicar pacientemente a los revolucionarios sinceros, pero impacientes, que el dilema de vida o muerte que hoy plantea la guerra a España no es el de pasar de un régimen democrático al socialismo o al colectivismo, sino el de **dejar a España y a los pueblos que la integran sufrir la desmembración, la destrucción y la esclavitud colonial o defender su independencia nacional y su régimen republicano y democrático.**

3) **Frente Popular unidad política del proletariado, unidad sindical, respeto a las nacionalidades.**

Así planteado el problema, el Pleno Ampliado del Comité del Partido Comunista declara que la realización de las tareas y de las medidas que quedan expuestas y de cuantas puedan facilitar y acelerar la victoria definitiva del pueblo español sobre el fascismo nacional y sobre el fascismo invasor, debe constituir el imperativo fundamental y la preocupación central obligada para todo comunista y para todo activista de las organizaciones del Partido. **Ganar la guerra es la Ley suprema que determina la acción de nuestro Partido en estos momentos.**

Inspirándose y guiándose por esta consigna fundamental, el Pleno Ampliado del Comité Central cree indispensable fijar, además de las tareas generales, las tareas políticas específicas del Partido Comunista, entre las cuales las más importantes y fundamentales son las siguientes.

a) **Salvaguardar y reforzar el Frente Popular**, su cohesión y la eficacia de las acciones comunes, evitando y combatiendo todo lo que pueda debilitar o mermar sus fuerzas organizadas, todo lo que pueda quebrantar la unión del pueblo. Salvaguardar y reforzar la autoridad y la capacidad de gobernar del Gobierno del Frente Popular y luchar contra todo lo que pueda desacreditar o entorpecer las funciones de gobierno.

Sin embargo, después de dejar bien sentado lo que antecede, el Pleno Ampliado del Comité Central entiende que la crítica sana, positiva, las proposiciones concretas hechas a los distintos departamentos de Gobierno o a ciertos servicios y las reclamaciones y reivindicaciones justas dirigidas a aquél en su conjunto no sólo debilitan al Gobierno, sino que lo refuerzan y le ayudan, brindándole constantemente el concurso y las iniciativas de las grandes masas populares.

b) **Realización rápida de la unidad del proletariado y fusión de los Partidos comunista y socialista en un único partido de la masa obrera.** Los ocho meses de guerra, con todas sus enseñanzas, la necesidad de crear las condiciones indispensables para ganar la guerra, dentro de la situación nacional e internacional presente, así como las tareas grandiosas de la edificación de la economía y del conjunto de la vida del país que se abrirán después de la victoria, exigen imperiosamente la realización de esta unidad. La unidad política del proletariado aumentará de golpe la potencia combativa del Ejército, la capacidad de rendimiento de la economía del país y reforzará el orden público. Además, esta unidad, que responde a los sentimientos y a los anhelos más íntimos de todos los miembros del Partido Socialista y el Partido Comunista y de cuantos simpatizaran con estos dos Partidos, contribuirá a

reforzar la cohesión del Frente Popular y estrechará nuestras relaciones fraternales con las organizaciones de la C. N. T.

Teniendo todo esto en cuenta, el Pleno Ampliado del Comité Central señala la necesidad de convocar desde arriba hasta abajo reuniones inmediatas de las organizaciones socialistas y comunistas, con objeto de crear Comités de enlace y establecer una acción común constante para poner en práctica las medidas que permitan ganar rápidamente la guerra y discutir y dar solución a los problemas políticos y de táctica que faciliten la asimilación ideológica de los afiliados de ambos Partidos.

c) **Unidad de acción entre los dos grandes centrales sindicales y unidad sindical.** Los comunistas deben trabajar intensamente por la realización de estas tareas, a las que imprimirá el gran impulso la consecución de la unidad política. Son tareas de difícil realización, pero necesarias y posibles. La unidad sindical del proletariado, una vez realizada, será un acontecimiento de la máxima importancia y jugará un papel decisivo, tanto para acelerar el término victorioso de la guerra como para dar solución a los grandes problemas de organización de la vida de la nueva España, después de la victoria. Es deber de los comunistas afiliados a la U. G. T. y a la C. N. T. trabajar activamente, dentro del marco de los Estatutos de estas organizaciones y de la democracia sindical, por el acercamiento, de la alianza y de la unidad de ambas centrales sindicales.

d) **Estrechar más todavía nuestras relaciones con los camaradas anarquistas.** Hacerles comprender que nosotros queremos colaborar lealmente con ellos, no sólo durante la guerra, para ganar ésta, sino también después, para construir una España libre, próspera y feliz, según los derroteros que se trace libremente nuestro pueblo. Hay que llevar al convencimiento de los camaradas anarquistas que quien intente entorpecer nuestras relaciones fraternales hablando de «segundas vueltas» o de choques inevitables entre comunistas y anarquistas sirve a los intereses del enemigo. La colaboración cada vez más estrecha entre comunistas y anarquistas y la participación común de ambos en la dirección política, económica y social del país, juntamente con los partidos y organizaciones del Frente Popular, hará que cada día estemos más unidos y creemos las condiciones necesarias para ganar rápidamente la guerra.

(Continuará)

## DE LA COLA

Tantas veces como salgo a la calle, tantas veces como presencio un accidente ocurrido en una de las interminables colas que se forman alrededor de las tiendas donde «suponen» (la mayoría de las veces ni lo saben ciertamente), que se ha de vender algún producto que tampoco conocen; pero días pasados el número de «sucesos» pasó de la unidad para convertirse en algo más importante y, tal vez, de resultados más funestos.

Es muy lamentable que un anciano industrial, que había recibido órdenes de no vender el comestible hasta las nueve de la mañana del día siguiente, se viera insultado, e incluso amenazado, por los componentes de esas colas incomprensibles y malisimamente organizadas. Pero es muchísimo más lamentable, mucho más doloroso, mucho más inhumano, que niños inocentes sufran las consecuencias de esta desorganización.

Dándole vueltas al cerebro para encontrar un procedimiento de adquisición de alimentos menos enojoso que el actual, vine a sacar esta conclusión que brindo a personas más despejadas por si pudiera resultar aceptable:

Por distritos o barriadas se pue-

## ¡Conductores, soldados del Transporte!

Cuando Madrid está asediado por las hordas fascistas, que pugnan por adueñarse de la bella capital, que se resiste maravillosamente a costa de la sangre de los mejores hijos de España; cuando la marcha de la guerra exige de todos los ciudadanos, dignos de llamarse españoles todos los sacrificios; cuando los invasores italianos y alemanes manchan con sus pezuñas el suelo patrio, para imponernos el fascismo retrogrado y asesino que es la negación de todas las aspiraciones de la clase obrera; cuando nuestra República viene luchando durante ocho meses con heroísmo sin precedentes, contra la barbarie y el asesinato; cuando la gesta gloriosa de nuestra España va impregnando el mundo de admiración, los conductores de automóviles, los luchadores abnegados del transporte tienen que hacer un reflejo más, sacificándolo todo si fuera preciso en demostración de que nuestra clase está constituida por héroes disciplinados y conscientes.

Os instamos nuevamente, obreros del transporte, para que no decaiga vuestro entusiasmo en la defensa de nuestra España.

Los Batallones del servicio de Tren han de constituir ejemplo en todo: entusiasmo, abnegación, sacrificio, disciplina...

Nada de comparaciones...

No nos importan otras conductas...

Ilaced con vuestro ejemplo que los perezosos inactivos, sientan el rubor del momento histórico. Demostremos que somos capaces de hacer honor a la labor que se nos ha confiado.

El transporte es el problema más difícil en la hora actual. Hagamos porque los transportes, gracias a la protección personal de cada uno, deje de ser pesadilla para nadie.

Para vencer a la bestia fascista se precisa el esfuerzo combinado de todos.

No demos motivo a que organismos superiores, el propio Gobierno se vea obligado a emplear procedimientos que están en pugna con las actuales circunstancias. Somos soldados voluntarios que voluntariamente aceptamos todo sacrificio. Porque preferimos incluso la muerte a caer en la opresión y la tiranía fascista.

¡A cumplir todos con el deber sin abandonar el servicio!

¡Seamos los mejores!

¡No hay otro remedio, soldados del Transporte!

Por el Comité:

El Secretario de Propaganda

## Aportaciones que han hecho los pueblos y Radio local para CUENCA ROJA

Idem de El Pedernoso	110,00
Idem de El Picazo	42,00
Idem de Campillo de Altobuey	70,10
Idem de Barbalimpia	7,50
Idem de Alconchel de la Estrella	50,00
Idem de Priego	10,00
Idem de	25,00
Idem de Alberca de Zancara	30,00
Idem de Almodovar del Pinar	10,00
Idem de Villarta	40,00
Idem de Pinarejo	15,00
Idem de Cañada Juncosa	10,00

(Continuará)

den hacer las cartillas de adquisición de comestibles, procurando que la de cada distrito sea de un color, o de una serie, diferentes. Las familias evacuadas presentarían un certificado de la Junta de Evacuación, acreditativo de que, efectivamente, lo eran, y con él a la vista, también por distritos o barriadas, se les extendería su tarjeta de aprovisionamiento correspondiente.

Con ello se evitaría que las tarjetas de una barriada se proveyeran de otra, disminuyendo, indudablemente, la extensión de las colas.

Con los documentos obrantes en la oficina correspondiente, se sabría, con una exactitud muy aproximada, el número de tarjetas que correspondían a cada distrito y la cuantía de las mismas. La Consejería de Abastos podía hacer un cálculo y no repartiría a las tiendas los productos hasta que no tuviesen número suficiente para proveer a todas las cartillas.

Con ello se evitaría, repito, en parte, las colas, porque si los poseedores de las cartillas de tal color o de tal serie, saben que no pueden ir a comprar a la tienda de otro distrito y que, por el contrario, en la tienda correspondiente tiene su ración, no se apresurarán por la cola, sino que a cualquier hora que vaya sabe que no le han vendido su porción.

Para aminorar el problema de personal, podía movilizarse de cada oficina uno o varios empleados —según la cuantía de los mismos— para que por las tardes, y si es preciso en horas extraordinarias, trabajasen en la extensión perfecta de las cartillas que, por otra parte, se harían anuales o semestrales.

Es decir, que no se repartirían productos hasta que no hubiera número suficiente para toda la población. Que las familias de una barriada o distrito no podrían ir a proveerse a las tiendas de cualquiera que no sea el suyo. Que todos los vecinos percibirían su parte proporcional y que, los escándalos, las desigualdades y los desórdenes de las colas quedarían completamente suprimidos.

Esto, unido al esfuerzo y ayuda de cada ciudadano, es lo que yo creo que debe hacerse inmediatamente si se quiere evitar la desigualdad y lo que es peor, el atropello de criaturas que, con esta distribución de cartillas y alimentos, no se verían en la precisión de hacer cola, para que, al volver su madre del trabajo no se encuentre con el dolorosísimo espectáculo de la amplitud en el número de solicitantes de productos.

JOSEFINA

# INFORMACION DE LA PROVINCIA

## Campillo de Altobuey

El camarada Sánchez Requena, dirigente del Partido Sindicalista y consejero de Justicia en Valencia, a una pregunta de un camarada de nuestro Partido contesta:

*El Pleno de vuestro C. C. ha declarado que el aumento del Partido Comunista no se debe a un proselitismo mezquino sino a una posición política justa y al sacrificio en el cumplimiento del deber, como lo demuestra que de los 249000 militantes, 131000 están luchando en el frente. ¿Que opinas?*

Me parece que tenéis ganada en buena lid la preponderancia lograda por el Partido Comunista. Fuistéis hombres que supistéis ver la gravedad de nuestro país al enpezar la guerra y adoptasteis posiciones serias y dignas, que a lo largo de estos ocho meses habéis sabido mantener con el necesario prestigio.

Un partido que trabaja como el vuestro no necesita de proselitismo mezquino para aumentar sus efectivos: éstos vienen ganados por la razón de vuestra seriedad, y, lo que es más alagador, sin billete de vuelta.

**UN HOMBRE GENEROSO**—es el doctor Gabriel Saiz que al hacer una visita a un evacuado, le cobró «siete duros», pero como hombre desprendido dejó «seis» en aras de la causa y no cobró, así lo recalco, nada más que 5 pesetas. Claro que las visitas valen generalmente 20 reales.

El doctor Canal en las elecciones del 33 hizo que metieran en la cárcel a 11 camaradas por SUPUESTO maltrato a un guardia. Estos camaradas estuvieron 5 y 6 meses en la cárcel y en cambio él campa hoy por sus respetos, protegido ¿por quién?

**EJEMPLAR.**—Los camaradas de las organizaciones: Partido Comunista: P. S., I. R. y U. G. T. envían al Frente DOCE toneladas de víveres.

Las «células blancas» muestran su actividad en reuniones clandestinas. Algunas veces dan señales de vida, aunque ponen buen cuidado en ocultarse; no obstante las autoridades podrían llegar, muchas veces, a descubrir las si en ello pusieran un poco celo. Nosotros sabemos, por ejemplo, que en Campillo de Altobuey y en el lugar denominado «Camino del Río Seco» suele verse en ocasiones a bastantes elementos dudosos que el Frente Popular de allá, por una debilidad excesiva no les dió su merecido

## Paracuellos de la Vega

Los «GATOS» suelen ir diciendo lo que se les viene a la boca del Partido Comunista, como por ejemplo «que ya no tiene crédito ni valor entre los trabajadores». ¡MIAU! ¡MIAU! Claro que esto es cosa de «GATOS».

## REVOLUCIONARIOS DE PACO-

**¿TIENEN CONOCIMIENTO LAS AUTORIDADES Y EL S. R. I. DEL ARTE CON QUE DON JUANEAN—OTRO ES EL NOMBRE DE LA FAENA— ENTRE LAS EVACUADAS EN ALGUNOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA, CACIQUES QUE TAL VEZ CONSERVEN EN LOS BOLSILLOS LAS RELACIONES NOMINALES DE LOS QUE DEBIAN SER FUSILADOS EN EL PARTIDO AL ENTRAR LOS FASCISTAS EN ARANJUEZ?**

**TILLA.**—Fortunato Martínez y Tomás Ferreros Gil han sido expulsados de nuestro Partido por caciquear; éstos elementos se habían infiltrado en el Partido sorprendiendo la buena fé de nuestros camaradas de Paracuellos. El primero fué sacristán del lugar, después presidente de un sindicato católico y ahora era presidente del Radio Comunista y de la U. G. T. El segundo fué siempre un elemento de derechas, incluso en las últimas elecciones votó a éstas y ahora era también dirigente del Radio Comunista y de la U. G. T. **ELEMENTOS DE ESTA INDOLE NO LOS QUEREMOS EN EL PARTIDO.**

¿Cómo se las arreglarán los vecinos de Paracuellos para poder recibir la correspondencia a su tiempo?

Fortunato Martínez, peatón-cartero de la localidad no las lleva nada más que cuando tiene algún tiempo que perder. A los evacuados no se las lleva, sin duda es que tienen menos categoría. Al Alcalde ¡que tuvo un certificado el día 19 se lo llevó el día 24, y con la pretensión de que se lo firmara con fecha 19.

El tener una carta, pues, en Paracuellos resulta casi una noticia desagradable, por tener que verle la «cara» al cartero.

¡El Diablo te lleve!... eso dicen que es una maldición, yo no sé si será o no verdad, pero en el caso de que lo sea tengo que reconocer que los tiempos han cambiado hasta en los infiernos; porque «a mi me ha llevado el Diablo»... y del viaje no guardo nada más que un grato recuerdo, sino es la caminata que me di de tres horas y media de andar por cerros y peñascos. Si compañeros, el diablo me ha llevado... de Campillo de Altobuey a Paracuellos de la Vega.

Paracuellos es un pueblo metido ya casi en la Sierra, en los confines del Partido de Motilla; no tiene ni ferrocarril, ni carretera, ni camino viable; una carretera que marca el mapa de la Provincia no está terminada (por cierto que me dicen allá que esta puerta hacia el mundo ha sido más bien una desgracia que un beneficio por el egoísmo insaciable de aquellos que medraban a costa de los trabajadores.)

Sin embargo, los pájaros, el aire... quien fuese ha llevado allí también la República y la Revolución, con la ayuda del «tío Diablo», el viejo comunista. ¡Cuántos disgustos y sinsabores le costó la «idea» en sus largos años de vida!

¡Todo le parece un sueño! pero hoy está seguro de que es una realidad.

¡Al fin tenía razón! les dice a sus paisanos, perdonándoles a todos las «malas faenas» que siempre le hicieron.

¡Si compañero Diablol, tenías razón muy pronto verás que esta revolución traerá, aunque sea también por el aire, todas aquellas cosas que leías de Lerroux (cuando no era traidor) y Blasco Ibañez, que parecían sueños

y que harán felices a tus hijos y a tus nietos ya que no pueden resarcirte a ti de los sufrimientos pasados.

## Almodovar del Pinar

¡Es la mano de Dios! piensa muchas veces la Sra. Petronila.

Con mucho orgullo dice en todas partes: yo he votado a las izquierdas... y es verdad, todo el pueblo lo sabe. Cuando fué a votar iba la piadosa Petronila tan atolondrada que no se fijó en la papeleta que cogía y le largaron una del Frente Popular.

Cuando se enteró del error fué tal el «berrinche» que cogió que estuvo una semana en la cama. Pero lo cierto y verdad es que votó a las «izquierdas».

Todos los años D. Laureano pasaba este tiempo en Cuenca, pero este año parece ser que D. Laureano está muy desmejorado, y es que el clima de allá le prueba terriblemente mal, ¡TERRIBLEMENTE MAL! ¿Verdad D. Laure?

¿Quién ha «tirau» ese «cobete»?— El señor Alcalde.

Aaaaah... «Cuen» trueno ha «dau». El camarada Alcalde de Almodovar HA VENDIDO reses del Consejo de Administración... ¡Al simpático municipio sólo se le ha escapado un detalle; el comunicárselo al Consejo!

## Solera de Gabaldón

Solera de Gabaldón es uno de los pueblos que mejor han comprendido la Revolución. Allí saben que la Revolución significa abnegación, trabajo y sacrificio. Todos van unidos sin diferencias de credo ideológico hacia la consecución del mismo fin: hacia su propia liberación, poniendo en primer plano la guerra. Todas las organizaciones de allí: U. G. T., P. C., C. N. T. y F. A. I. están cobijadas bajo el mismo techo, todos los camaradas discuten sus cuestiones de trabajo sin que hasta ahora haya habido la más pequeña disensión. Todos juntos, hasta las «guachas» contribuyen alegremente con su esfuerzo al bienestar común, siendo espejo en el que debieran mirarse todos los pueblos.

Seguid vuestra ruta compañeros y que vuestra armonía y UNION sirva de ejemplo a todos los demás.

## Chumillas

«INTERPRETACIONES E INTERPRETADERAS».—En la Alcaldía de Chumillas se han extendido Certificados de Trabajo según la O. M., a ele-

## Millares y millares de españoles han sido asesinados por el ejército de Mussolini en tierra de España.

### Ayudad a los familiares de los caídos enviando vuestros donativos al SOCORRO ROJO INTERNACIONAL.

mentos que nunca hicieron fuerza ni para «mear».

Sería curioso conocer la profesión que se ha puesto a estos «camaradas».

## Rubielos Altos

En Rubielos Altos no hay carbón pero en cambio tienen muchos pinos que no valen para otra cosa.

Los labradores de este pueblo tienen que ir a abuzar sus rejas a los pueblos inmediatos si no quieren que la tierra se quede sin labrar, mientras tanto allí están los pinos «muertos de risa».

Los hay «bragaos» y «corajudos» uno de estos es Juan Francisco Fernández, alias «Pistolas», robusto vizgarzo de 30 añazos que se puso a malltratar a un compañero nuestro de 50, acompañado de sus «secuaces», los «matones» del pueblo, por haberle hecho éste la grave «ofensa» de ser de Tarazona y estar 17 años en la U. G. T. y en el Radio Comunista desde que se fundó en este pueblo, en vez de estar como él siendo la «tapa» de los «señoritos» del pueblo.

Más valiera que empleara sus energías en el Frente que no en malgastarlas con un viejo.

BURLA O MALA INTENCION.— ¿El no cobro de rentas es una cosa general o es sólo aplicable a ciertas entidades o patronos?

En Rubielos Altos se sigue cobrando las renta como en los mejores tiempos del «patrono», y lo mismo por entidades que no deben ignorar las disposiciones del Gobierno; no obstante con fecha posterior al Decreto del Ministro de Agricultura se cobraron y ahí va la prueba:

«Administración judicial de El Encinar, Rubielos Altos. D. Simón Cavenar, de Rubielos Altos, ha entregado en el día de la fecha, treinta y ocho fanegas de trigo, y ocho celemines y medio cuartillo, importe del «rento» de El Encinar correspondiente al año 1936

Rubielos Altos, a 20 de octubre 1936.—Por el Administrador Judicial,

del El Encinar (y firma) P. O. Feliciano Leal.»

38 fanegas a un pobre campesino que sólo emplea sus brazos y los de sus hijos y su mujer.

Tiene la palabra quien deba intervenir. (Como este recibo hay muchos más).

## El Picazo

«Un «tío» en su puesto».—Como en una reunión celebrada en la U. G. T. de la localidad la mayoría de los asistentes estuviera en contra de la actuación del «camarada» Alcalde, éste, para demostrar que es peligroso el estar disconforme, mismo dentro de las organizaciones, con los «municipales» les «largó» a los asistentes con «rabia»... no contenida:

Agentes de mi autoridad, a mis órdenes, coger las puertas ¡que no se mueva nadie!

Los guardas y el alguacil escopeta al brazo cogieron las puertas.

Yo no sé después lo que el «camarada» Alcalde les diría, debieron ser «razones» muy convincentes porque diez minutos después el «camarada» Alcalde tenía razón.

¡Cualquiera se la quita!

## Como en octubre del 1934 el SOCORRO ROJO INTERNACIONAL ayuda ahora a los antifascistas presos y perseguidos en la España Invadida por fascistas extranjeros.

**Envlad vuestros donativos al S. R. I.**

**¿No tiene ninguna noticia la Junta de Refugiados acerca del trato que se les da a los evacuados en algunos pueblos de la provincia donde son peor tratados que si fuesen enemigos? ¿Tampoco sabe nada de esto el S. R. I.?**

# PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

(S. E. DE LA I. C.)

Estimados compañeros: Os damos cuenta de los acuerdos tomados por el Pleno celebrado en Cuenca el pasado domingo, 11 del actual, como preparatoria de nuestra próxima Conferencia Provincial.

Teniendo en cuenta la proximidad de esta Conferencia, las pocas posibilidades económicas de nuestros Radios y los escasos medios de comunicación actuales, este Pleno fué restringido a los siguientes Radios, considerados como de mayor importancia numérica y política: Cuenca, Tarancón, Sisante, Motilla, Buenache, El Hito, San Lorenzo de la Parrilla, Villalba de la Sierra, Landete, Casasimarro, Pinarejo, Honrubia, Priego, San Clemente, Osa de la Vega, Las Mesas, Los Hinojosos y Huete.

Después del informe del Camarada Enrique Girón, Secretario General de este Comité Provincial y el coinforme del camarada Angel Soria, Delegado de nuestro Comité Central, y, escuchados todos los Delegados de los Radios, se acordó que, con carácter provisional, se fundieran el Comité del Radio de Cuenca y el Provincial, para dar nacimiento a un nuevo Comité más fuerte, que será el encargado de preparar la aludida Conferencia. De las discusiones de esta Conferencia, que se anunciará próximamente, y a la que asistirán Delegados de todos los Radios, saldrá el nuevo Comité que ha de dirigir los trabajos del Partido en la Provincia, así como un nuevo Comité de Radio de Cuenca, si así se acordara. Para la preparación de esta Conferencia, organismo supremo del Partido en la Provincia, se enviará oportunamente, a los Radios, el material correspondiente, dando normas para su discusión.

Fueron elegidos, por unanimidad, los camaradas que a continuación se señalan, y quedan encargados de las Secretarías que se indican.

Felipe Dorado . . . . .	Secretario General.
Segundo Zamora . . . . .	Organización.
Francisco López Juanes . . . . .	Agitación y Propaganda.
Pedro Pallarés . . . . .	Sindical.
Remigio Ayllón . . . . .	Administrativo.
Josefina López . . . . .	Femenino.
Enrique Girón . . . . .	Masas.
Marcos Martín . . . . .	Juvenil.
Santos Pradas . . . . .	Agricultura.

Estos camaradas tienen, hasta la celebración de la Conferencia, la máxima autoridad y responsabilidad en el puesto que ocupan.

**El Comité Provincial.**

**Podemos ganar pronto la guerra si adelantamos la creación del Ejército popular, si creamos un numeroso ejército de reserva, si mantenemos inquebrantable la unidad del pueblo español y trabajamos con entusiasmo para lograr la unidad política y sindical del proletariado español, por la cual tanto lucha el Partido Comunista de España.**

## GANAR LA GUERRA

Si queremos ganar la guerra, y si que queremos, hay que posponer, y olvidar, todo cuanto pueda significar desunión. Divide y vencerás, axioma viejo y de todos conocido, que en la actualidad quieren realizar los enemigos del pueblo, los traidores y emboscados en organizaciones antifascistas, los que quieren crear a toda costa un nuevo frente en la retaguardia, mil veces peor que el existente, en el terreno de la lucha, porque sería entre hermanos proletarios, que igualmente pagarían luego su falta de visión, su candidez y buena fe. Por ello el primer peldaño de la victoria, es la continuación del Frente Popular. Ante todos los embates, y cueste cuanto cueste, el signo seguro de la victoria es el Frente Popular. Y, todos los marxistas anarquistas y republicanos hemos de esforzarnos por su continuación, con más y más autoridad en cada momento que pase. Si queremos ganar la guerra el Partido Comunista ha dicho: Frente Popular.

No es hora tampoco de las grandes iniciativas individuales, ni de las iniciativas partidistas de los que no piensan en la guerra. No se puede fraccionar, atomizar, el esfuerzo que todos hemos de dirigir al mismo fin concreto: ganar la guerra. No puede ni debe forjarse cada partido o sindical un plan estratégico, y encauzar o dirigir sus pasos con arreglo a él. Tenemos todos los antifascistas un gobierno responsable, representante también, de todas las fracciones políticas o sindicales, y a él atañe ordenar y organizar la guerra en todos sus aspectos. Y a nosotros con una disciplina de hierro, consciente, impuesta por nosotros mismo, a secundar y cumplir, las órdenes que de él emanen por ser firmes garantías de la historia y del triunfo definitivo sobre el fascismo, no ya solo español sino internacional.

Cuando completas divisiones italianas en hombres y armas, quieren asolar nuestros campo y dominar nuestras ciudades, y cuando en el Comité de «Intervención de los países fascistas» el representante de Mussolini declara que no retirará un solo voluntario de España, lo que traducido quiere decir: que sin una réplica enérgica no de palabras sino de acciones, de los países democráticos, enviará nuevos esfuerzos para ver si puede borrar el descalabro que sus tropas han sufrido en Guadalajara, es imprescindible oponer a esta invasión sin precedentes en la Historia del mundo, la barrera inquebrantable de la voluntad de vencer del pueblo antifascista. Voluntad de vencer, expresada no en palabras, sino en obras. Y que donde ha de tener su más pronta puesta en realidad ha de ser en la retaguardia. Sería vano y contraproducente ocultar que la retaguardia no se encuentra a las alturas que exige la guerra para ganarla, y la sangre derramada en las trincheras. Mientras allí se lucha como

un solo un hombre, aquí nos olvidamos de esa lucha, y nos damos a polémicas infructuosas por la organización y administración de una cosa que todavía no está lograda. Por ello, el Partido Comunista, conocedor del grave momento y de su responsabilidad ante el mundo, ha lanzado su consigna, que es la consigna del triunfo, cuando ha dicho UNIDAD, RESPETO Y OBEDECENCIA AL GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR. Y ha dicho más, que sin renunciar a su ideología, hoy se lucha por la República democrática.

Voluntad de vencer. Actuación guerrera de la retaguardia. Los hombres de cinco quintas han acudido al llamamiento del Gobierno. Están ya en los frentes y en las trincheras. Las necesidades de la lucha así lo han exigido. Ante ello, la retaguardia tiene una obligación que cumplir. Reforzar sus horas de trabajo, para que nunca pueda notarse la falta de esos brazos jóvenes. El que no la cumpla, deserta. Hay que pensar en que en los frentes no hay jornadas de 8 horas. Y que en las horas de sacrificio todos debemos participar en ellas, porque también luego todos disfrutaremos del triunfo. Cada uno en el puesto que se le asigne, sin regatear esfuerzos, sacrificios, ni trabajos. Así, la victoria será y no hará esperar.

Se sabe que en una guerra quien la gana es el contendiente que dispone de más recursos para poder sostener durante más tiempo su frente de combate. Producir, producir sin descanso y sin desmayo es nuestro deber para alcanzar la victoria. El que no tenga su jornada de trabajo, es un aliado del enemigo. Y como a tal hay que tratarle. Los certificados de trabajo quieren evitar vagos en la retaguardia, cuando tanta falta hacen brazos en la retaguardia para el trabajo. Las autoridades locales deben en esto ser exigentes. Impedir que haya quien sólo se dedique a ir al café o nada haga. No se puede tolerar que haya un solo hombre comprendido en la edad de movilización, que no contribuya con el trabajo a la lucha antifascista. Trabajo eficaz, nunca simulado. Nunca apa-

rentar como se hace. A los que quieren hacer como se hace y no hacen, ponerlos con el pico en la mano camino de las trincheras, a fortificar.

Algunos se dicen evacuados. ¡Evacuados! ¿Y qué? ¿Es que el hombre evacuado está exento del trabajo? Otros, enfermos. ¿Enfermos, de qué? Eso es lo que no dicen.

Piensen las autoridades locales sobre la responsabilidad moral que sobre ellas recae si consienten que haya hombres que no rindan su máximo de trabajo para ganar la guerra. Responsabilidad que les hemos de exigir.

Todos nuestros actos encaminados a conseguir rápida y definitivamente la victoria.

ISKRA.

## Sigamos el ejemplo

Camaradas; el heroico pueblo madrileño ha escrito en la historia una página más de comprensión, de valor y de amor a la República. Madrid no sólo sabe presentarse ante el mundo como héroe colectivo de nuestra independencia, sino que comprende la necesidad del momento y muestra su unidad de acción a toda la España leal, a los países democráticos y liberales.

Nuestro gran Partido Comunista y los camaradas de la Agrupación Socialista Madrileña, sellan el compromiso de actividad común; ésto, sin duda alguna, servirá para acortar el camino de la guerra, para ganarla, e incluso para estrechar los lazos con los camaradas anarquistas.

Nunca más justas palabras, que las de un compañero delegado en la Conferencia de nuestro Partido en Madrid; «un mismo obús puede matar a un socialista, a un republicano, a un comunista, a un anarquista». Por tanto es preciso iniciar por todos los Partidos y Organizaciones Sindicales, el camino señalado por los camaradas de la Capital de la República.

En todos los pueblos de la España leal debe imitarse el ejemplo, y en Cuenca hace más falta que en otras. Nuestras relaciones entre comunistas y socialistas deben estrecharse más

«He leído que hay que poner en libertad por medio de la fuerza a un compañero preso, acusado de no sé qué y yo me pregunto: ¿No hay en el Gobierno de Valencia ministros de la C. N. T.? ¿No tienen esos ministros la confianza de la organización? ¿No poseen esos compañeros más elementos de juicio que los que quieren intervenir violentamente en el asunto? ¿A que, pues, toda violencia contra determinaciones tomadas por quienes están más enterados que nosotros y que además representan dignamente lo mismo a la F. A. I. que a la C. N. T.? ¿Es que los que nos representan en el Gobierno les consideramos incapaces de consentir una injusticia?»

¿Es que estimamos santos e inviolables a todos los anarquistas y felones a cuantos no son de los nuestros? ¿Es que por el hecho de llamarse uno anarquista ha de tener siempre razón y han de carecer de ella los individuos no anarquistas? ¿Es que entre los libertarios no puede haber gente que no merezca serlo, como en cualquier otro partido?

Mientras no se demuestre lo contrario, estimo traidor y bandido a cuantos individuos o colectividades obren por su cuenta sin atender al conjunto de las mismas con las armas en las manos, lo mismo en arrendamientos que en materia de aprovisionamientos.»--Federico Urales.

## Gran mitin del Partido Comunista

*Antifascistas conquenses: Hoy domingo, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar un gran acto en el Teatro Cervantes, en el que intervendrán Agustina Linares, por las mujeres antifascistas; Angel Soria, Miguel Castro y Angel Gaos, por el Comité Central.*

*¡Conquenses: Todos a oír la palabra cálida de nuestros oradores.*

## CARTA ABIERTA

**A los Comités del Frente Popular, a las organizaciones políticas y sindicales, a los Ayuntamientos de la provincia, a todos los antifascistas.**

CAMARADAS: No podemos ni debemos dormirnos en los laureles: las tropas mercenarias extranjeras, los «camisas negras» de Mussolini, los «nazis» invertidos de Hitler unidos a los «nacionalistas» de Franco, preparan y acechan para lanzarse nuevamente al intento frustrado por quinta vez, de la toma de Madrid. Sus derrotas en el norte, centro y sur, sirven de acicate para querer recobrar su pérdida moral; no han dejado de insistir, no pasarán un solo momento; aún no están las hienas saciadas de sangre, volverán a organizar sus ejércitos maltrechos para volcarlos sobre el Jarama, Andalucía o el sector de Guadalajara.

Y ante esas posibles perspectivas tenemos que vivir vigilantes, ayudar al Gobierno del Frente Popular a constituir el Ejército regular, ayudar a la formación de los batallones del Ministerio de la Guerra. En estas milicias, pueden enrolarse todos aquellos conquenses amantes de las libertades de su patria para que, a tan gran altura sepan poner el nombre de Cuenca, coadyuvando así a lo ya realizado por los heroicos hijos de esta provincia encuadrados en batallones como en «Toledo núm. 2», quienes por su comportamiento escribirán páginas de oro en la historia.

Antifascistas todos: En las Milicias voluntarias del Ministerio de la Guerra, encontrareis unidad, disciplina, mandos nacidos del pueblo y que luchan con el pueblo y para el pueblo, encontrareis cariño, energía y protección; Incorporaos a ellas para estirpar de una vez y para siempre la criminal invasión extranjera.

Hombres democratas y antifascistas de otros países nos ayudan en nuestra obra de rendición. Como españoles nos interesa llevarla al final directamente. Formemos parte de las milicias del Ministerio de la Guerra.

Milicias obreras, intelectuales y campesinas, todas al servicio de la República.

Dichas Milicias tienen una Subdelegación en Cuenca, en la calle del Dr. Chirino núm. 6, segundo.

Todos mayores de 18 años, sin que excedan de 45, pueden ingresar en ellas.

¡VIVA EL FRENTE POPULAR!

¡VIVAN LAS MILICIAS DEL PUEBLO ORGANIZADAS PARA LA DEFENSA DE LA REPUBLICA!

Saludos antifascistas.

Por la subdelegación

Felipe Dorado, Demetrio Lucas, Marcos Martín

cada día, nuestro trato ha de ser más cordial; es preciso trabar relaciones fraternales con los camaradas de la C. N. T. y F. A. I., nada ni nadie puede ni debe impedirlo, nuestro

enemigo es común, común es también nuestra causa.

Hombres de Agrupación Socialista de Cuenca, comunistas, camaradas antifascistas, el ejemplo es justísimo. Todos a imitarlo. Laboremos por el pacto de la unidad de acción.

Felipe DORADO

*No pasa día sin que se publique la noticia de haber sido descubierta alguna actividad fascista en capitales y pueblos de importancia de retaguardia, m e n o s en Cuenca. ¿Es que se da el caso curioso de que todos sus habitantes, hasta los accidentales, son leales o es que no nos enteramos de nada o que no nos importa nada?*

IMPRENTA CONQUENSE

Calderón de la Barca, 12 y 14